
Linke  fordern  Ausbau  von
Hilfsangeboten  für
Drogenabhängige
„Leben retten!“ – unter diesem Motto stand in diesem Jahr der
Gedenktag für verstorbene Drogenabhängige am 21. Juli. Auch
Einrichtungen  im  Kreis  Unna  (beispielsweise  LÜSA  –
http://www.luesa.de/)  beteiligten  sich  an  entsprechenden
Aktionen  zum  Gedenken  an  die  Verstorbenen,  aber  auch  zur
Mahnung an Politik und Gesellschaft.

Die Partei Die Linke fordert aus diesem Anlass die Umsetzung
und den Ausbau erfolgreicher Hilfsangebote, die drogenbedingte
Todesfälle vermeiden. „Die Erfahrungen aus der Praxis und wis-
senschaftliche  Studien  zeigen,  dass  Drogenkonsumräume,  die
Substitutionsbehandlung und das Notfallmedikament Naloxon Le-
ben retten“, sagen Andreas Rau, Vorstandssprecher der Linken
Kamen/ Bergkamen, und Gunther Heuchel, Mitglied der Fraktion
Die Linke im Kamener Stadtrat. „Man muss diese Maßnahmen aber
auch  anbieten.  Wir  könnten  die  Zahl  der  Drogentoten  in
Deutschland erheblich senken.“

Keine Einrichtung in Kamen
Laut Drogen- und Suchtbericht der Bundesregierung gab es 2013
in Deutschland 1.002 Drogentote, 6 Prozent mehr als 2012. Im
Kreis Unna sind diese Zahlen von Jahr zu Jahr immer wieder
schwankend, aber nicht weniger besorgniserregend. „Diese Zahl
verweist  auf  große  Defizite“,  sagt  Andreas  Rau.
„Drogenkonsumräume zum Beispiel retten Leben, verhindern HIV-
Infektionen und weitere Gesundheitsschäden. Trotzdem gibt es
solche Einrichtungen beispielweise in Kamen und im restlichen
Kreis nicht. Menschen in Haft erhalten selten saubere Spritzen
und  haben  oft  nicht  einmal  Zugang  zur  Substitution,  der
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Standardbehandlung bei Heroinabhängigkeit.“

Entkriminalisierung von Drogen
Auch für die Entkriminalisierung von Drogen setzen sich die
Linken ein. Entkriminalisierung dürfe aber nicht heißen, so
die Partei, dass harte Drogen im Supermarkt zu bekommen seien,
sondern  dass  Betäubungsmittel  in  Apotheken  oder  anderen
Einrichtungen,  die  zugleich  fachliche  Beratung  und  Hilfe
anbieten können, abgegeben würden.

„Über  strenge  Verbraucherschutzregeln  wären  Konsumenten  vor
Verunreinigungen und vor Erkrankungen, die aus unhygienischen
Konsumbedingungen  resultieren,  besser  geschützt.  Auch  das
Sicherheitsbedürfnis der Allgemeinbevölkerung steht dabei im
Fokus. Durch solche Maßnahmen werden beispielweise Kinder vor
herumliegenden  Spritzen  auf  Spielplätzen  genauso  geschützt,
wie Jugendliche vor dem Schwarzmarkt gewissenloser Dealer. Und
damit  letztlich  vor  einer  möglicherweise  kriminellen
Karriere“,  erklärt  die  Partei.

Hilfe auf dem Weg zurück in
die Gesellschaft
Seit einem Jahr gibt es im Kreis Unna das Ambulant Betreute
Wohnen für psychisch kranke Menschen. Sozialarbeiterin Elke
Möller (Bild) von der Diakonie Ruhr-Hellweg kümmert sich dabei
speziell  um  Erkrankte,  die  aufgrund  ihres  Handicaps
vorübergehend oder für längere Zeit auf eine Unterstützung in
der selbstständigen Lebensführung angewiesen sind, denn nicht
jeder geht mit einem starken Selbstbewusstsein durchs Leben.
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Sozialarbeiterin
Elke Möller.

Oft liegt eine schwere Kindheit hinter den Betroffenen, oder
eine  besondere  Lebenskrise  führte  zur  Isolation  aus  der
Gesellschaft. So wie beispielsweise bei Holger F. aus Unna.
Durch den plötzlichen Tod seiner Eltern, dem wenig später die
schmerzhafte Trennung von seiner Frau folgte, fiel er in ein
tiefes  Loch.  Depressionen  und  Alkoholismus  führten  zur
Arbeitsunfähigkeit, es drohte die Wohnungskündigung. Alleine
würde  er  den  Weg  zurück  in  die  Gesellschaft  und  in  ein
eigenverantwortliches Leben nicht mehr schaffen.

Gespräche und Hilfen im Umgang mit
Behörden und Ämtern
Mit vielen Gesprächen aber auch konkreten Hilfen im Umgang mit
Behörden und Ämtern kann Elke Möller helfen. „Wir haben Zeit,
wir  hören  zu  und  entwickeln  zusammen  mit  dem  Klienten
Lösungsstrategien“, sagt die Sozialarbeiterin. Je nach Bedarf
können das stabilisierende Gespräche oder auch eine Begleitung
im Alltag sein. Wichtig: Die Betreuung und Beratung findet
jeweils im gewohnten Umfeld des Klienten statt, also in den
eigenen vier Wänden. Da gibt es zum Beispiel Unterstützung bei
der  Gestaltung  der  Freizeit,  eine  Begleitung  zu  Ärzten,
Hilfestellungen im Umgang mit Geld oder auch eine Anleitung
für  die  Haushaltsführung,  denn  schon  das  Einkaufen  im
benachbarten Supermarkt birgt für psychisch kranke Menschen
scheinbar unüberwindbare Hürden.

Wir sind einfach da. (Sozialarbeiterin Elke Möller)

„So verbringen wir mehrmals in der Woche Zeit mit dem Klienten
und werden zur Bezugsperson – wir sind einfach da“, so Möller.
„Dann ist es schön zu sehen, wenn sich Menschen stabilisieren



und wieder an Lebensfreude gewinnen.“

Entstanden ist das Angebot der Betreuungshilfen für psychisch
kranke Menschen, weil die Nachfrage einfach da war und ist.
Bereits seit zehn Jahren gibt es die diakonische Einrichtung
des  Ambulant  Betreuten  Wohnens  im  Kreis  Unna.  Mit  dem
speziellen  Angebot  für  psychisch  Erkrankte  kommt  die
gebündelte  Hilfe  nun  aus  einer  Hand  bzw.  aus  einer
Dienststelle. Sozialarbeiterin Elke Möller und ihre Kollegen
haben ihre Büros in der Mozartstraße 18-20 in Unna. Unter der
Telefonnummer 02303/25024-231 oder -233 kann bei Bedarf ein
erster Kontakt aufgebaut werden.

 

Hubert  Hüppe  informierte
Senioren  über  neues
Pflegestärkungsgesetz
 

Bergkamen/Bönen.  Der  heimische  CDU-Bundestagsabgeordnete
Hubert Hüppe besuchte am Dienstag die Seniorenzentren der AWO
in Bergkamen und Bönen.
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Hubert  Hüppe  (ganz  vorne
links)  besuchte
Seniorenzentren  der  AWO.
Foto: CDU Bürgerbüro

In beiden Einrichtungen führte Hüppe sowohl Gespräche mit der
Heim-  und  Pflegeleitung,  als  auch  mit  Bewohnerinnen  und
Bewohnern.  Hubert  Hüppe  ist  als  Mitglied  im
Gesundheitsausschuss  des  Deutschen  Bundestages  für  den
 Bereich Pflege verantwortlich.

Derzeit  befindet  sich  das  Pflegestärkungsgesetz  im
Gesetzgebungsverfahren,  das  ab  dem  1.  Januar  2015  viele
Verbesserungen mit sich bringt. So wird sich die Anzahl der
Betreuungskräfte nach Inkrafttreten des Gesetzes in den beiden
Einrichtungen wesentlich erhöhen. Betreuungskräfte können sich
ganz  und  gar  auf  die  Bedürfnisse  der  Bewohnerinnen  und
Bewohner konzentrieren und werden nicht in der Grundpflege
eingesetzt.  Intensive  Gespräche  und  gemeinsame  Aktivitäten,
wie Brettspiele oder Spaziergänge werden durch die Aufstockung
des Personals künftig häufiger möglich sein.

„Was  wir  uns  am  meisten  wünschen,  ist,  dass  wir  jemanden
haben, der auf uns eingeht und mit dem wir sprechen können“,
erklärt eine Bewohnerinnen. Diesem Wunsch wird mit dem neuen
Gesetz  nachgekommen.  „Mir  ist  wichtig,  regelmäßig  in  die
Einrichtungen zu gehen, um Informationen aus erster Hand zu
bekommen. Mich interessieren dabei in erster Linie die Sorgen
der Bewohnerinnen und Bewohner, aber auch die Situation der
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Pflegekräfte“, betont Hubert Hüppe MdB.

Insgesamt  zeigten  sich  die  Bewohnerinnen  und  Bewohner
zufrieden mit den Einrichtungen in denen sie ihren Lebensabend
verbringen.  Neben  ernsten  Themen  war  der  Gewinn  der
Fußballweltmeisterschaft das Thema des Tages. In beiden AWO
Häusern hatten die Heimleitungen Public Viewing organisiert.
„Wir  sind  immer  bemüht  auf  die  Wünsche  der  älteren
Herrschaften einzugehen“, erklärten die Heimleiter unisono.

Hubert  Hüppe  fand  abschließend  lobende  Worte  für  beide
Einrichtungen: „Ganzheitliche Pflege ist mehr als das korrekte
Ausfüllen von Formularen und die obligatorische Grundpflege.
In Tagen wie diesen gehört es auch dazu, dass Beamer und
Leinwand aufgebaut werden und gemeinsam Fußball geguckt wird.“

Junge  Frau  möchte
Schaganfall-Treff auf den Weg
bringen
Mit einem Schlag ist alles anders: Eine junge Frau, die einen
Schlaganfall  erlitten  hat,  sucht  im  Bereich  Bönen  eine
regelmäßige  Austauschmöglichkeit  mit  anderen,  ebenfalls
betroffenen jungen Menschen.

Nach einem Schlaganfall ist vieles anders. Das eigene Leben
wieder in die eigenen Hände zu nehmen, erfordert große Kraft,
denn vieles ist nicht mehr, wie es war. Normale, alltägliche
Handlungsweisen  müssen  wieder  neu  erlernt  werden.  Das  ist
nicht einfach. Da hilft das Gefühl, nicht allein zu sein,
Trost bei anderen zu finden und sich austauschen zu können.
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Da  die  Probleme  und  Interessen  bei  jungen  Menschen
erfahrungsgemäß andere sind als bei älteren Menschen, richtet
sich die Einladung für diesen Treff speziell an jüngere, vom
Schlaganfall Betroffene.

Informationen gibt es bei der Kontakt- und Informationsstelle
für  Selbsthilfegruppen  des  Kreises  Unna  (K.I.S.S.)  im
Gesundheitshaus  des  Kreises  in  Unna,  Massener  Straße  35.
Ansprechpartnerin ist Margret Voß, Tel. 0 23 03 / 27 28 29, E-
Mail: margret.voss@kreis-unna.de.

Alle Anfragen werden selbstverständlich vertraulich behandelt.

Neue  Selbsthilfegruppe  für
Frauen  mit  emotionaler  und
physischer Gewalterfahrung
Eine junge Frau, die in ihrer Beziehung jahrelang psychischer
und physischer Gewalt ausgesetzt war, möchte in Unna eine
Selbsthilfegruppe für betroffene Frauen ins Leben rufen. Nach
der Trennung von ihrem damaligen Partner habe sie erst durch
eine  Therapie  gemerkt,  wie  stark  sie  in  Verhaltensmuster
verhaftet war, die dazu geführt hatten, dass sie erst nach
Jahren den Absprung geschafft hatte, um wieder ein normales
Leben  zu  führen.  Neben  professioneller  Hilfe  kann  eine
Selbsthilfegruppe  ein  Weg  sein,  aus  dem  „Seelengefängnis“
auszubrechen  und  sich  über  Bewältigungsstrategien
auszutauschen.

Betroffene  Frauen  können  sich  bei  der  Kontakt-  und
Informationsstelle für Selbsthilfegruppen im Gesundheitshaus,
Massener  Straße  35  in  Unna  melden.  Ansprechpartnerin  ist
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Margret  Voß,  Tel.  0  23  03  /  27  28  29,  E-Mail
margret.voss@kreis-unna.de. Alle Informationen werden streng
vertraulich behandelt.

 

Pflegefall – was nun?
Es kann schnell und unverhofft geschehen. Ein Mensch wird zum
Pflegefall. Das verändert sein Leben und das der Familie, denn
jetzt ist schnelle Hilfe gefordert. Eine gute Adresse ist
dafür die Pflege- und Wohnberatung des Kreises im Kamener
Severinshaus.

Viele  pflegebedürftige  Menschen  werden  zu  Hause  von  ihren
Angehörigen betreut und gepflegt. „Die Menschen, die sich um
ein  pflegebedürftiges  Familienmitglied  kümmern,  sind  oft
körperlich, aber auch psychisch stark belastet. Sie müssen
teilweise rund um die Uhr für Hilfestellungen zur Verfügung
stehen und haben selbst wenig Freizeit“, weiß Pflegebeaterin
Heike Kruse.

In dieser Situation haben pflegende Angehörige viele Fragen
und  Sorgen:  Was  mache  ich,  wenn  ich  krank  werde  und  die
Betreuung  meines  Angehörigen  nicht  selbst  übernehmen  kann?
Gibt es Betreuungsdienste und Gesprächskreise? Was bietet eine
Tagespflege  an  und  welche  Kosten  übernimmt  die
Pflegeversicherung?

Mit allen Fragen rund um das Thema Pflegebedürftigkeit sind
Ratsuchende  bei  den  Pflegeberaterinnen  der  Pflege-  und
Wohnberatung im Kreis Unna richtig. Die Fachleute stehen für
persönliche  Gespräche  zur  Verfügung  und  versuchen  im
Einzelfall, gemeinsam mit den Angehörigen Lösungen zu finden.
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Bei der Pflege- und Wohnberatung gibt es auch Informationen
über alle Hilfe- und Pflegeangebote im Kreis Unna und deren
Kosten. „Unsere Beratung erfolgt anbieterunabhängig und ist
kostenfrei“, unterstreicht Pflegeberaterin Heike Kruse.

Heike Kruse und ihre Kolleginnen bieten Hausbesuche an, sind
aber auch täglich von 9 bis 12.30 Uhr und donnerstags von 14
bis 17 Uhr persönlich im Severinshaus an der Nordenmauer 18 in
Kamen oder telefonisch unter 0 23 07 / 28 99 060 oder 0800 27
200 200 (kostenfrei) zur Verfügung. Ein Kontakt ist auch per
E-Mail an pwp@kreis-unna.de möglich.

Werkstatt  im  Schacht  III
setzt  seit  25  Jahren
Wegmarken
Er ist stolz auf seine Arbeit, stolz auf seine Werkstatt und
noch stolzer auf 25 Jahre, die er hier verbracht hat. Klemens
Niklas war vom ersten Tag an dabei, als die Hellweg-Werkstatt
im Rünther Schacht III ihre Arbeit aufgenommen hat. Hier, in
der  Einrichtung  des  Perthes-Werkes  für  Menschen  mit
Behinderung, hat sich ein Großteil seines beruflichen Lebens
abgespielt.  Und  weit  mehr  als  das:  Gemeinschaft,  Freude,
Zusammengehörigkeit.  Gründe  genug  für  beide,  das  Jubiläum
gehörig zu feiern.

https://bergkamen-infoblog.de/werkstatt-im-schacht-iii-setzt-seit-25-jahren-wegmarken/
https://bergkamen-infoblog.de/werkstatt-im-schacht-iii-setzt-seit-25-jahren-wegmarken/
https://bergkamen-infoblog.de/werkstatt-im-schacht-iii-setzt-seit-25-jahren-wegmarken/


Hier  wird  Qualität  geschaffen:  In  der
Werkstatt im Schacht III entstehen Leuchten
für den Außen- und Innenbereich.

„Ich habe Dich schrecklich vermisst“, sagt eine Kollegin und
fällt Klemens Niklas um den Hals. Der 63-Jährige hat erst vor
kurzem den Arbeitsplatz gewechselt und hat jetzt in der neuen
Werkstatt des Perthes-Werkes in Unna eine neue Aufgabe. „Zwei
bis drei Jahre mache ich noch“, sagt er und bekommt dafür
viele Klopfer auf die Schulter von den vielen, die sich jetzt
um ihn versammelt haben. Fußball hat er viele Jahre in der
Betriebsmannschaft  gespielt.  Viele  Freunde  hat  er  hier
gewonnen. „Es hat viel Spaß gemacht, hier zu arbeiten“, sagt
Klemens Niklas. Kurz vor der Rente noch einmal neue Wege zu
beschreiten, das macht im ebenso viel Freude.

Schritte  wagen  und  Spuren
hinterlassen
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Eigens  für  das  25-Jährige
wurde das Haus des Perthes-
Werkes  angefertigt  –  mit
all seinen Werkstätten.

Denn auch darum geht es unter dem großen Dach des Perthes-
Werkes. „In meines Vaters Haus gibt es viele Wohnungen“, wird
Jesus  im  Johannes-Evangelium  während  des  Festgottesdienstes
zitiert. Die Hellweg-Werkstätten verkörpern das in Reinkultur.
Ein  Lebensort  ist  das  Gesamtgebilde,  „hier  werden  die
Beschäftigten angenommen, finden eine gute Gemeinschaft und
Wertschätzung“,  betonte  Pfarrerin  Petra  Buschmann-Simons.
Deshalb hinterlassen auch viele bunte Füße rund um den Altar
Spuren. Deshalb singt der Werkstatt-Chor auch davon, Schritte
zu wagen.

Der Schacht III war die zweite Werkstatt des Perthes-Werkes,
als sie vor 25 Jahren nach der Sanierung in dem ehemaligen
Zechengebäude  ihre  Tore  für  60  Beschäftigte  öffnete.  Sie
läutete auch die Umbenennung in Hellweg-Werkstätten ein. Die
Anfänge lagen 1972 in einer kleinen Werkstatt in Kamen-Heeren,
in Südkamen folgte die großangelegte Premiere, die bereits
schnell  an  ihre  Kapazitätsgrenzen  gelangte.  Kamen  die
Beschäftigten früher aus fast aus dem gesamten Kreis Unna,
arbeiten hier heute vor allem Bergkamener.
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Stolz  sind  (v.l.)  Heiner
Stamer,  Franz-Josef  Bojda,
Landrat  Michael  Makiolla
und  Sebastian  Jaszczyk
(vorn) auf die Arbeit, die
im  Schacht  III  geleistet
wird.

Von Anfang an war die Firma Bega die Hauptauftraggeberin mit
ihren  Qualitätsleuchten,  die  nur  im  Fachhandel  angeboten
werden. Daran hat sich bis heute nichts geändert. „Verändert
hat sich vieles auf der technischen Ebene – hier haben wir
alle Entwicklungen miterlebt, vom Qualitätsmanagement bis zur
Einführung der LED-Technik“, erinnert sich Heiner Stamer als
Geschäftsbereichsleiter  Perthes  Arbeit.  Heute  ist  Inklusion
die aktuelle Herausforderung. „Darin steckt viel Bewegung und
Aufbruch  –  es  muss  mit  Augenmaß  umgesetzt  werden“,  sagt
Stamer. „Wir laden alle Politiker ein, uns zu besuchen und
selbst zu sehen, um welche Menschen es sich handelt, die von
diesen Diskussionen betroffen sind.“

Wärme  schaffen  und  Behinderung
abbauen
Die Politiker kamen auch am Samstag zum Jubiläum. Landrat
Michael  Makiolla  wies  darauf  hin,  dass  Menschen  mit
Behinderungen ein Recht auf Arbeit haben und Werkstätten die
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Instrumente  sind,  um  das  erfolgreich  umzusetzen.  Vor  dem
Hintergrund  der  Inklusions-Debatte  müsse  das  auch  so
fortgeführt  werden.  Für  Rüdiger  Schuch  als
Vorstandsvorsitzenden des Perthes-Werkes setzt die Werkstatt
auch ein Stück Arbeitstradition fort: Wo früher Kohle abgebaut
wurde, um unter anderem Wärme zu produzieren, werden heute
Behinderungen abgebaut und menschliche Wärme geschaffen. Die
Superintendentin des Ev. Kirchenkreises, Annette Muhr-Nelson,
ließ ausrichten, dass die Arbeit für die Menschen da sei –
gerade und besonders im Schacht III.

Volles Haus im Schacht III
–  unter  anderem  an  den
Ständen mit Geschenken aus
eigener Herstellung.

Wer wollte, konnte sich ganz genau ansehen, wie die Arbeit in
den Produktionsplätzen aussieht. Beim Tag der offenen Tür zum
Jubiläum  waren  alle  Räume  geöffnet.  Einzig  der  Regen
schmälerte die Festfreue ein wenig, fiel das Torwandschießen
doch ins Wasser, auch die Bratwurst und die Hot Jazz Society
mussten  gegen  Regen  und  Kälte  kämpfen.  Dafür  hielt  der
Freundeskreis  der  Hellweg-Werkstätten  viele  Informationen
bereit,  der  Berufsbildungsbereich  hatte  ganze  Tische  mit
selbst hergestellten Geschenkideen bestückt und die Vitrinen
in der Caféteria quollen über vor Kuchen.
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Seit 25 Jahren im Schacht III (v.l.): Erich
Hebgen,  Lemens  Niklas,  Angelika  Heywinkel-
Mannig und Ralf Heywinkel.

 

Erholungsurlaub  in  der
Lüneburger Heide
Auf den Spuren der ausgefallenen Architektur von Hundertwasser
und sagenhaften Geschichten einfach mal die Seele ausstrecken:
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Dazu lädt die Diakonie Ruhr-Hellweg ein, wenn der Reisedienst
vom 4. bis 12. Mai das Wendland und die Lüneburger Heide
erobert. Für die gemeinsame Entdeckungsreise sind noch Plätze
frei.

Vor  allem  der  Frühling  in  prächtiger  Heidenatur  und
grenzenlose Entspannung warten auf alle, die in der Heide oder
in der Elbtalaue einmal richtig loslassen wollen vom Alltag.
Ein Kur- und Kneipp-Hotel im Heilbad Bad Bevensen ist das
„Basislager“ für alle Erholungssuchenden – Halbpension, eigene
Bäder-  und  Massagepraxis  sowie  Kur-  und  Kneippabteilung
inklusive. Darüber hinaus laden die Salzstadt Lüneburg mit
seiner stolzen Geschichte und die Rundlingsdörfer im Wendland
dazu ein, neue Menschen kennen zu lernen und gemeinsam auf
Erkundungen zu gehen.

Wer mitreisen will: unter der kostenlosen Service-Nummer 0800
5890257  oder  unter  reisen@diakonie-ruhr-hellweg.de  gibt  es
weitere Informationen und sind Anmeldungen möglich.

FiPs sind eine echte Stütze
im  oft  nicht  leichten
Familienalltag
Die  Eltern  leben  weit  weg.  Die  Schwiegermutter  ist
berufstätig. Mit zwei Kindern und einem Job ohne geregelte
Arbeitszeiten wird es schwierig, den Alltag noch im Griff zu
behalten. Deshalb ist Familienpatin Jutta auch „ein echtes
Geschenk“ für die kleine Familie aus Bergkamen.
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Mehr noch: „Jutta gehört längst
zu  unserer  Familie!“  Auch
deshalb plant „KiZ – Kinder im
Zentrum  –  Runder  Tisch
Bergkamen“  schon  den  nächsten
Qualifizierungsdurchgang für die
Familienpaten im Frühjahr.

„Jutta ist unsere einzige Stütze“, sagt die Mutter der beiden
quirligen Jungs. Dabei war der Beginn dieses ungewöhnlichen
Teams alles andere als leicht. „Ich war schon sehr nervös, als
ich  von  unserer  damaligen  Tagesmutter  den  Flyer  für  das
Projekt bekommen habe und bei den Familienpaten  angerufen
habe“,  schildert  sie.  Sie  vermutete  zunächst  eine  soziale
Bedürftigkeit als Voraussetzung. „Sozial bedürft sind wir doch
nicht!“, meint sie. Dann machte sie sich Sorgen, dass ihre
lebhaften Kinder vielleicht zu anstrengend sein könnten. „Mir
war  aber  wichtig,  dass  die  Jungs  eine  feste  Bezugsperson
bekommen – jemand, der ihnen Oma und Opa ersetzt, denn die
fehlen  uns  schon  sehr.“  Sorgen,  die  sich  schnell  als
unbegründet  erwiesen.

Sonja Werner vom Bergkamener Familienbüro brachte beide Seiten
zusammen.  Zunächst  standen  ausführliche  Gespräche  auf  dem
Programm – um die Bedürfnisse der Familie festzustellen und
die ideale Familienpatin zu finden. Dann war das erste Treffen
vereinbart.  „Wir  waren  alle  furchtbar  aufgeregt“,  erinnert
sich  die  junge  Mutter.  Doch  Jutta  brach  das  Eis  auf  dem
neutralen Boden des Diakoniezentrums Bodelschwingh: Die Herzen
der Kinder flogen ihr in Windeseile zu. Ganz behutsam näherte
sie  sich  der  Familie.  Mit  einem  Kind  besuchte  sie  eine
Theatervorführung, mit dem anderen stand ein Ausflug in die
Marina  auf  dem  Programm.  Eis  essen,  Spielen  auf  dem
Spielplatz: „Inzwischen ist fast schon ein Wettstreit unter
den  Kindern  um  Jutta  ausgebrochen“,  erzählt  die  Mutter
lachend. Bei der Einschulung war sie dabei, bei Geburtstagen
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bekommt sie Einladungen, sie steht bereit, wenn die Arbeit mal
länger dauert und ein Kind aus der Schule abgeholt werden
muss.  „Inzwischen ist Jutta auch für mich eine echte Freundin
– wir sprechen über private und berufliche Sorgen, sie hört
mir zu und gibt mir wertvolle Ratschläge“, erzählt die Mutter.

13 erfolgreiche Patenschaften gibt
es bereits

Margarete  Hackmann  im
Gespräch mit einer Mutter,
die  seit  inzwischen
eineinhalb Jahren Hilfe von
einer  Familienpatin
bekommt. Foto: Runder Tisch

13  Patenschaften  hat  das  Projekt  „Familienpaten“  aktuell
zusammengeführt. „Die Nachfrage ist auf beiden Seiten großen –
bei den Familien wie auch Menschen, die sich ehrenamtlich als
Familienpaten engagieren wollen“, weiß Margarete Hackmann vom
Verein  Familiäre  Kindertagesbetreuung,  die  das  Projekt  mit
betreut. Ihr ist es wichtig, dass außer Zweifel steht: „Hier
kann  sich  jede  Familie  melden,  die  eine  Unterstützung  im
Alltag benötigt – ganz unabhängig von sozialer Bedürftigkeit
oder vom Alter der Kinder“.

Die Familienpaten werden mit einer speziellen Fortbildung für
ihre wichtige Aufgabe qualifiziert. Sie sollen den Familien
dort für eine befristete Zeit und an  wenigen Stunden in der
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Woche nach ganz individueller Vereinbarung zur Seite stehen,
wo im Alltag der Schuh drückt.

Das kann auch eine ganz bescheidene Hilfestellung sein. Wie
bei einer Bergkamener Familie, in der die Mutter nach einem
sehr  schweren  Verkehrsunfall  nicht  mehr  so  für  ihre
jugendliche  Kinder  da  sein  konnte  wie  zuvor.  Sie  musste
strenge Bettruhe hüten. Für die Kinder war das ein schwerer
Einschnitt:  Wie  sollten  sie  jetzt  zum  regelmäßigen  Sport
kommen, in dem sich längst ein fester Freundeskreis gebildet
hatte?

Auch das Kochen wurde zum Problem. Unterstützung von Seiten
der Krankenkassen gab es erst einmal nicht. Bis die Mutter
wieder gesund war, stand deshalb eine Familienpatin bereit,
wenn einmal in der Woche Fahrdienst zum Sport gefragt war.
Auch am Herd stand die ehrenamtliche Helferin einmal in der
Woche und bereitete eine frische wie gesunde Mahlzeit für die
Jugendlichen vor.

Das Beispiel zeigt: Familienpaten sind für eine begrenzte Zeit
eine schnelle und unbürokratische Hilfe, wenn es Hürden im
Alltag zu überwinden gilt. Wer mitmachen will, als Familie
oder als Familienpate: Weitere Informationen gibt es unter bei
Sonja  Werner  unter  Tel.  02307  956258  oder
s.werner@bergkamen.de sowie bei Margarete Hackmann unter Tel.
02307 280633 oder buero@famkitabe.de.

Drewermann-Freunde  spenden
1.146,88  €  für  soziale
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Projekte in Bergkamen
1.146,88  €  spendeten  die  Besucher  der  traditionellen
Vortragsveranstaltung von Arbeit und Leben mit  Dr. Eugen
Drewermann am 9. September.

Dieser  Betrg  fließt  zu  zwei
Dritteln  einem
Kooperationsprojekt  des
Jobcenters  im  Kreis  Unna,  der
TÜV  Nord  Bildung  und  der  VHS
Bergkamen  für  Jugendliche  ohne
Schulabschluss  („Schub(s)-
Maßnahme“)  zu  und  zu  einem
Drittel  der

Revierarbeitsgemeinschaft für kulturelle Bergmannsbetreuung e.
V. (REVAG) /  Geschichtskreis Haus Aden/Grimberg 3/4. Der
Vorsitzende von Arbit und Leben hat am Dienstag den Vertretern
beider Institutionen symbolische Schecks übergeben.

Somit fließen  382,00 € an den REVAG Geschichtskreis Haus
Aden/Grimberg 3/4. Mit dieser Spende wird die ehrenamtliche
Arbeit  der  Mitglieder  unterstützt.  Bei  den  Vertretern  der
REVAG  möchte  sich  Eugen  Drewerman  für  ihr  ehrenamtliches
Engagement, insbesondere in Altersheimen, bedanken.

764,88 € aus dem Spendenerlös unterstützen jetzt die Schub(s)-
Maßnahme („Schule und berufliche Orientierung“) zu. Es handelt
sich dabei um eine schulische Maßnahme mit einer parallel
stattfindenden Berufsvorbereitung für junge Erwachsene von 16
bis 25 Jahren. Diese haben aus unterschiedlichsten Gründen die
Regelschulen  ohne  Schulabschluss  verlassen  und  sind  bisher
nicht in den Ausbildungs- und Arbeitsmarkt eingemündet. Sie
sollen  durch  den  nachträglichen  Erwerb  des
Hauptschulabschlusses  bei  der  Volkshochschule  der  Stadt
Bergkamen  und  den  begleitenden  Erwerb  von
Schlüsselqualifikationen  über  von  der  TÜV  NORD  Bildung
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koordinierte Maßnahmen die dazu erforderlichen Voraussetzungen
erlangen.

Mit Hilfe der Spende hat in den Herbstferien im Bereich des
erwerbsweltlichen Teils dieser Maßnahme ein Mobilitätstraining
für die Teilnehmenden stattgefunden. Ziel war der Movie Park
in  Bottrop.  Zum  einen  wurden  durch  dieses  Training
Gruppenkompetenzen vermittelt und der Zusammenhalt der Gruppe
gestärkt,  zum  anderen  wurde  die  Nutzung  der  öffentlichen
Verkehrsmittel trainiert. Über dieses positive Erlebnis wurde
die  Motivation  der  Teilnehmenden  für  die  nun  anstehende
Prüfungsphase nachhaltig gestärkt.

Deeskalation, aber richtig
Weil  die  Resonanz  so  groß  war  in  den  vergangenen  Jahren,
führen der Kreis Unna und die Kreispolizeibehörde Unna in
Kooperation mit dem Kreissportbund auch im kommenden Jahr eine
einjährige  berufsbegleitende  Fortbildung  zum
Deeskalationstrainer  durch.

Die  Fortbildung  richtet  sich  an  Menschen,  die  sich  für
Gewaltprävention einsetzen wollen, in sozialen, pädagogischen
und beratenden Berufsfeldern arbeiten oder als Multiplikatoren
in der Kinder-, Jugend- oder Erwachsenenarbeit tätig sind.
Vorgesehen  sind  insgesamt  21  Fortbildungstage.  Neben
Deeskalations- und Kommunikationstraining werden auch Methoden
zur  Stressbewältigung  geübt.  Die  Fortbildung,  die  mit
Unterstützung des Kreises Unna finanziert wird, erfolgt durch
das Kommissariat Kriminalprävention.
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21 Fortbildungstage geplant
„Ziel  der  Ausbildung  ist  es,  durch  Vernetzung
unterschiedlichster  Institutionen  eine  Kultur  der
gewaltmindernden  Konfliktbearbeitung  zu  entwickeln“,
unterstreicht Volker Timmerhoff vom Deeskalationsteam. Deshalb
sollen die Teilnehmer nicht nur ihre eigenen Positionen zur
Gewalt  überprüfen  und  Übungen  zur  Gewalt-Thematisierung
durchführen,  sondern  neben  dem  Kommunikationstraining  auch
ihre  Verhaltens-  und  Handlungsmöglichkeiten  in  Stress-  und
Krisensituationen erweitern.

Trainings für Kinder und Jugendliche
Dazu wird offensives, intuitives und überlegtes Handeln in
Konflikt-, Bedrohungs- und Gewaltsituationen trainiert. Nach
Abschluss der Fortbildung sollen die Teilnehmer eigenständig
Trainings für Kinder und Jugendliche in Kindergärten, Schulen
und anderen Einrichtungen durchführen.

Wer Interesse an der Fortbildung hat, kann sich bis zum 30.
November 2013 anmelden. Weitere Infos und das Anmeldeformular
gibt  es  unter  www.kreissportbund-unna.de  oder  beim
Kommissariat Kriminalprävention, Am Bahnhof 12 in Kamen, Tel.
0  23  07  921-44  16  bzw.  nach  einer  Mail  an
Volker.Timmerhoff@polizei.nrw.de.
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